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LAMPIRAN 

 

HASIL WAWANCARA PENELITI DENGAN MASYARAKAT 

PENERIMA BANTUAN “BAKTI SOSIAL RAIL CLINIC” 

 

Nama  : Bapak Mujito 

Usia  : 54 Tahun 

Pekerjaan : Wiraswasta  

Alamat : Wulung Randu Belatung Semarang 

Bagi Penerima Pelayanan Rail Clinic 

1. Dari manakah Bapak/Ibu memperoleh informasi mengenai pelaksanaan 

Rail Clinic? 

Narasumber : Saya mendapatkan informasi tentang kegiatan Rail Clinic 

dari Bapak RT. Bapak RT menyampaikan bahwa PT KAI akan 

melaksanakan kegiatan pengobatan gratis kepada masyarakat di sekitar 

stasiun.  

2. Penyampaian Informasi mengenai pelaksanaan “Bakti Sosial Rail Clinic” 

tersebut di sampaikan dalam jeda berapa hari sebelum pelaksanaan? 

Narasumber : Saya mendapatkan informasi mengenai kegiatan 

pengobatan gratis dalam Rail Clinic ini sekitar 2 hari sebelum pelaksanaan 

mbak. 

3. Ketika Pak RT menyampaikan informasi mengenai kegiatan Rail Clinic 

kepada Pak Mujito, ada syarat yang harus di bawa atau tidak pada saat 

ingin berobat? 

Narasumber : Ada mbak, Pak RT meminta saya untuk membawa kupon 

pengobatan yang telah di bagikan dan membawa KTP. 
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4. Menurut Bapak/Ibu apakah keberadaan Rail Clinic sebagai kereta 

pelayanan kesehatan mendatangkan manfaat? 

Narasumber : Iya ada manfaatnya mbak, yang pertama itu karena Rail 

Clinic mengadakan atau menginformasikan tentang pemeriksaan 

kesehatan dan pemeriksaan mata Kemudian yang kedua, sebelumnya saya 

sendiri itu juga satu bulan sebelum pelaksanaan Rail Clinic itu sudah 

mendengar informasi tentang pelaksanaan Rail Clinic. tapi saya Cuma 

diam saja, tidak bilang ke siapa-siapa. Saya mendapatkan informasi 

tersebut dari Cepu. Adanya kegiatan pengobatan gratis dalam Rail Clinic 

ini sangat membantu, karena pengobatannya gratis mbak, jadi saya tidak 

perlu mengeluarkan uang.  

5. Menurut Bapak/Ibu bagaimana fasilitas yang tersedia dalam Rail Clinic 

tersebut? 

Narasumber : Untuk fasilitasnya, menurut saya cukup bagus mbak, 

karena untuk pemeriksaan mata terdapat pengoreksian mata. Terus pada 

saat pemeriksaan mata tersebut, apabila saya bilang bahwa masih kurang 

jelas atau kabur, nanti petugas kesehatan dalam Rail Clinic akan menganti 

dengan lensa kaca yang lebih jelas untuk membantu saya dalam melihat 

angka dan huruf yang saya tebak pada saat pemeriksaan.  

6. Menurut Bapak bagaimana pelayanan yang diberikan oleh petugas 

kesehatan dalam Rail Clinic tersebut? 

Narasumber : Menurut saya petugasnya juga baik dan ramah-ramah 

mbak, selain itu juga untuk kedisiplinan pada saat proses pelayanan juga 

bagus mbak.  

7. Apakah lokasi pelaksanaan Rail Clinic mudah dijangkau? 

Narasumber : Untuk lokasi pelaksanaannya menurut saya juga mudah 

dijangkau mbak. Cukup dekat dari rumah saya.  

8. Apakah Bapak/Ibu merasa puas dengan fasilitas dan pelayanan yang 

tersedia dalam Rail Clinic tersebut? 

Narasumber : Iya saya merasa cukup puas juga mbak, karena apa itu 

pemeriksaannya tidak pakai uang karena gratis.  
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9. Apakah Bapak sebelumnya sudah pernah mengetahui belum tentang 

pelaksanaan Rail Clinic ini? 

Narasumber : Tidak tahu mbak, iya ini pertama kalinya Rail Clinic 

dilaksanakan disini. Saya juga baru tahu ini mbak, sebelumnya saya belum 

pernah tahu mbak kalo KAI ada pengobatan gratis didalam kereta seperti 

ini. 

10. Apa Harapan Bapak dengan adanya Rail Clinic sebagai salah satu program 

pelayanan kesehatan  dari PT KAI? 

Narasumber : Harapan saya untuk kedepannya, iya mudah-mudahan 

Rail Clinic nya bisa semakin maju terus untuk melayani masyarakat. 

Terutama dalam memberikan pelayanan pengobatan gratis bagi 

masyarakat yang kurang mampu. Bisa memberikan pelayanan kesehatan 

gratis secara rutin. Jadi jangan dirubah atau dikurangi. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



190 

 

Nama  : Ibu Munawaroh 

Usia  : 30 Tahun 

Pekerjaan : Guru Sekolah Dasar 

Alamat : Godean Yogyakarta 

Bagi Penerima Pelayanan Rail Clinic 

1. Dari manakah Bapak/Ibu memperoleh informasi mengenai pelaksanaan 

Rail Clinic? 

Narasumber : Saya mendapatkan informasi tentang Rail Clinic dari hasil 

Sosialisasi PT Kereta Api Indonesia (Persero) ke sekolah SDN Sedayu 

melalui Kepala Sekolah yang disampaikan kepada guru dan wali murid.  

2. Penyampaian Informasi mengenai pelaksanaan “Bakti Sosial Rail Clinic” 

tersebut di sampaikan dalam jeda berapa hari sebelum pelaksanaan? 

Narasumber : Untuk penyampain informasi pelaksanaan proses 

screening untuk keperluan pemeriksaan mata sampai sebelum pelaksanaan 

kegiatan itu sekitar satu minggu mbak. Tapi pada saat proses jadwal 

screening itu jadwalnya mundur, jadi pelaksanaan screening-nya mundur 

lagi seminggu. Jadi kurang lebih 2 minggu. Terus dari proses setelah 

screening ke hari H itu sekitar seminggu. Jadi total 3 minggu.  

3. Berapa Jumlah Siswa yang Menerima Bantuan Kacamata Gratis di SDN 

Sedayu? 

Narasumber : ini harusnya 28 anak, tapi waktu kemarin proses screening 

tu ada yang batal 1. Batalnya itu karena anaknya gak mau, karena awalnya 

anak muridnya itu kan di daftarkan sama gurunya. Untuk penentuan siswa 

murid penerima bantuan kacamata itukan atas rekomendasi dari guru 

kelasnya mbak. Pas didaftarin mau, tapi pas proses screening anak 

muridnya itu gak mau, jadi kita juga gak bisa maksa anaknya kan mbak.  

4. Penentuan Siswa Penerima Bantuan Kacamata tersebut kan Berdasarkan 

Hasil Rekomendasi Guru Kelas,  rekomendasi tersebut berdasarkan apa? 
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Narasumber : Penentuan tersebut berdasarkan pertimbangan pada saat 

pembelajaran di kelas mbak. Misal gurunya itu kan nulis di papan tulis 

atau pakai LCD, itukan anak-anak sering mengerucutkan mata pada saat 

nulis atau mereka bilang ke gurunya kalau tulisannya tidak kelihatan.  

5. Menurut Ibu apakah keberadaan Rail Clinic sebagai kereta pelayanan 

kesehatan mendatangkan manfaat? 

Narasumber : Menurut saya keberadaan Rail Clinic ini cukup 

mendatangkan manfaat mbak, karena kalo di sekitar perlintasan kereta api 

di Daerah Sedayu ini kan cukup banyak siswa-siswi SD, jadi tepat sasaran. 

Apalagi dari KAI juga ada bantuan kacamata gratis bagi murid SD. 

Menurut saya dengan adannya kegiatan Rail Clinic ini sangat membantu. 

Selain itu juga, pemberian bantuan kacamata dan pelayanan kesehatan 

dalam Rail Clinic ini juga diberikan secara gratis tanpa dipunggut biaya.  

6. Menurut Ibu bagaimana fasilitas yang tersedia dalam Rail Clinic tersebut? 

Narasumber : Mnenurut saya, untuk fasilitas yang ada di dalam Rail 

Clinic ini juga sudah cukup bagus mbak, karena dalam Rail Clinic ini ini 

tidak cuma pemeriksaan mata saja, tapi juga ada pemeriksaan gigi dan 

kandungan juga. Menurut saya fasilitas yang ada di Rail Clinic juga sudah 

cukup lengkap 

7. Menurut Ibu apakah Lokasi pelaksanaan Rail Clinic mudah dijangkau? 

Narasumber : Iya mbak, karena pelaksanaannya cukup dekat dari rumah 

saya dan juga cukup dekat dari Sekolah SDN Panggang. 

8. Menurut ibu bagaimana pelayanan kesehatan yang diberikan petugas 

dalam Rail Clinic tersebut? 

Narasumber : Menurut saya petugasnya juga baik dan ramah-ramah 

mbak 

9. Apakah Ibu sebelumnya sudah pernah mengetahui belum tentang 

pelaksanaan Rail Clinic ini? 

Narasumber : Tidak tahu mbak, iya ini pertama kalinya Rail Clinic 

dilaksanakan disini. Saya juga baru tahu ini mbak, sebelumnya saya belum 
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pernah tahu mbak. Sepertinya iya kayaknya baru satu kali ini mbak 

dilaksanakan pengobatan gratis dari Rail Clinic.  

10. Apa Harapan Ibu dengan adanya Rail Clinic sebagai salah satu program 

pelayanan kesehatan  dari PT KAI? 

Narasumber : Harapanya, iya semoga kegiatan pelayanan kesehatan 

dalam Rail Clinic ini bisa sering dilakukan mbak, jadi bisa membantu 

masyarakat yang kurang mampu. Kemudian semoga kegiatan Rail Clinic 

dari PT KAI ini bisa semakin maju lagi ke depannya 
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Nama  : Ibu Hartinah 

Usia  : 49 Tahun 

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga 

Alamat : Masaran 

Bagi Penerima Pelayanan Rail Clinic 

1. Dari manakah Ibu memperoleh informasi mengenai pelaksanaan Rail 

Clinic? 

Narasumber : Saya diberitahu oleh Pak RT mbak, jadi waktu itu kan 

saya sedang ada acara arisan di RT. Nah pada saat arisan RT itu saya dapat 

informasi tersebut  awalnya pihak Kelurahan dulu mbak yang dikasih tau. 

Nah terus Pak Lurah kemudian memberi tau ke Pak RT, kalau nanti 

tanggal 23 diadakan pemeriksaan dari Kereta Api. Terus ini tadi kok saya 

dapet kupon 2, tapi saya berikan ke tetangga saya. Jadi untuk kupon 

pengobatan gratis dari Rail Clinic ini, per-RT Cuma dapet 15 kupon saja 

mbak.  

2. Menurut Ibu apakah keberadaan Rail Clinic sebagai kereta pelayanan 

kesehatan mendatangkan manfaat? 

Narasumber : Iya menurut saya ya bagus, mbak, karena jadi gini kan 

masih ada itugitu loh kesempatan untuk berobat. Terus umpamanya Gula 

Darah nya itu tinggi itu bisa tau kalo Gula Darahnya itu berapa.  

3. Manfaat apa yang Ibu dapatkan dari keberadaan Rail Clinic tersebut? 

Narasumber : Manfaat yang saya dapatkan, iya pokoknya saya berterima 

kasih sekali mbak, karena ada pengobatan gratis dari KAI. Malah kalo bisa 

besok-besok diadakan lagi mbak, misal umpamanya setiap 3 bulan sekali 

gitu saya juga mau. 

4.  Ibu sebelumnya sudah pernah mengetahui belum tentang pelaksanaan Rail 

Clinic ini? 

Narasumber : Tidak tahu mbak, iya ini pertama kalinya Rail Clinic 

dilaksanaka di Stasiun Masaran. Saya juga baru tahu ini mbak, 
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sebelumnya saya belum pernah tahu mbak. Tapi kalo di Masaran ini iya 

kayaknya iya baru satu kali ini mbak dilaksanakan pengobatan gratis.  

5. Menurut Ibu bagaimana fasilitas yang tersedia dalam Rail Clinic tersebut? 

Narasumber : Menurut saya fasilitasnya iya bagus mbak 

6. Menurut Ibu bagaimana pelayanan yang diberikan oleh petugas kesehatan 

dalam Rail Clinic tersebut? 

Narasumber : Menurut saya petugasnya juga bagus mbak, ramah-ramah.  

7. Apakah Lokasi Pelaksanaan Rail Clinic mudah dijangkau? 

Narasumber : Mudah dijangkau mbak, karena cukup dekat dari rumah 

saya 

8. Apakah Ibu merasa puas dengan fasilitas dan pelayanan yang tersedia 

dalam Rail Clinic tersebut? 

Narasumber : Saya merasa puas sekali mbak 

9. Apa harapan Anda dengan adanya Rail Clinic sebagai salah satu program 

pelayanan kesehatan  dari PT KAI? 

Narasumber : Harapan saya iya itu mbak, semoga Rail Clinic bisa 

diadakan setiap 3 bulan sekali. Selain itu, kalo pengobatan gratis dari KAI 

ini bisa diadakan di setiap RT itu malah tambah bagus mbak. Jadi biar tahu 

lah kesehatan kita itu bagaimana, karena sekarang ini kan kebanyakan 

sakit yang biasanya dialami orang tua seperti saya itukan sakit Gula mbak.  
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